

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 10 DE SETIEMBRE DE 1790.

Petersburgo 23 de Julio.

Ha hecho la Emperatriz una promocion entre los Comandantes y Oficiales de las esquadras Rusas, que mas sobresaliéron en el combate de 3 del corriente. El Vice Almirante Kruse ha ascendido á Almirante, el Contra Almirante Powalischin á Vice Almirante, y varios Capitanes de Marina á grados superiores. Tambien ha distribuido S. M. I. otras gracias, nombrando Caballeros de sus Ordenes á varios xefes: los dos mencionados Almirantes, el Contra Almirante Chanikof, y algunos Capitanes lo han sido en la de S. Jorge; el Vice Almirante Leschnef y otros Oficiales en la de S. Waldomiro; y el Vice Almirante Mussin-Puschkin en la de Sta. Ana. Recompensó asimismo la Soberana á algunos subalternos con espadas de oro, y á todos los oficiales de mar, marineros y soldados con un rublo á cada uno. Finalmente ha mandado al Almirantazgo forme un cálculo del valor de embarcaciones y navios enemigos apresados ó destruidos en dicha accion, y reparta el importe entre los individuos de la esquadra, segun el reglamento de presas.

Stockolmo 3 de Agosto.

El 22 de Julio, dias de la Reyna, celebró el Rey en Swenksund la victoria conseguida contra la esquadra ligera Rusa el 9 del mismo mes. Pasó S. M. en su chalupa nombrada el Amadis á la isla de Sandholmarne, donde se cantó el *Te Deum* baxo una gran tienda de campaña puesta sobre la playa. Durante la funcion estuvo toda nuestra esquadra sutil formada en órden de batalla como lo habia estado en aquel combate, é hizo repetidas salvas. Despues pronunció S. M. un discurso en elogio del valor de sus tropas, y repartió entre la Oficialidad bandas amarillas y azules para que las traygan como distintivo honorífico en memoria de dicha jornada; declaró tambien los ascensos con que tenia resuelto recompensar los servicios particulares de algunos Oficiales, y dió las insignias de la Gran Cruz del Orden de la Espada al Coronel Crostedt, que mandaba baxo sus órdenes. Comió luego el Monarca con los xefes de mar y tierra á bordo del Anfion, en una mesa de 50 cubiertos.

El Duque de Sudermania celebró el 18 el mismo triunfo en su esquadra, surta en Sweaburgo; y el Ejército la solemnizó igualmente el 22 cerca de Hogfors.

Así

Así el Rey como el Duque de Sudermania tuvieron la atención de avisar á los Rusos, el primero á la esquadra sutil, y el segundo á la grande, de esta festividad para que no atribuyeran á otra causa los cañonazos que oyesen.

Desde la derrota del Príncipe de Nassau permanecen las fuerzas navales Suecas en sus puertos, sin que los enemigos hayan intentado molestarlas.

Copenhague 10 de Agosto.

Antes de ayer entró aquí una fragata Holandesa, nombrada la Alarma, que ha escoltado á Cronstadt 2 embarcaciones mercantes de su misma Nación. Su Comandante, Mr. Braam, ha referido que hace hoy 15 dias oyó un fuerte cañoneo al Oeste de Helsingfors; y estas son las noticias mas recientes del Báltico desde el combate del 9 de Julio.

El mismo dia, 8 del corriente, llegó de Gottorp aquí Mr. Kaas, Capitan de Navio y Ayudante de S. M. Dinamarquesa, con el aviso de que habiendo el Magistrado de Sleswigh celebrado con fiestas de campo el matrimonio del Príncipe Real, dispuso para los Duques de Hesse-Cassel y su Corte, un rico pabellon sobre un tablado de 4 pies de alto. Sobrevino un aguacero, y acudiendo mucha gente á guarecerse en el pabellon, se hundió con el peso el tablado; por fortuna no causó este accidente sino leves contusiones: y para que no exágerasen sus daños algunas noticias inexáctas, despachó á este Oficial el Príncipe heredero.

El 7 de este mes se botáron al agua en este puerto las fragatas Tétis de 44 cañones y Triton de 24, con otro barco que monta 8 piezas de artillería, y se nombra el Arco Iris; es una especie de cisterna, en que caben 600 toneles de agua para abasto de la esquadra.

Viena 15 de Agosto.

El Baron de Haefen, Enviado extraordinario de los Estados Generales, tuvo dias hace una conferencia con el Príncipe de Kaunitz, que se cree versó sobre la oferta que SS. AA. PP. habian hecho anteriormente de interponer su mediacion con nuestro Soberano para terminar los asuntos y desavenencias de las Provincias Bélgicas.

Hállase indispuerto el Archiduque Francisco, sin que hasta ahora infunda recelos su enfermedad.

Se están haciendo grandes preparativos para recibir á los Reyes de Nápoles. Este Soberano irá á encontrarlos á Fiume, y la Reyna á Bruck del Muhr.

Han salido de esta Capital dos correos, el uno despachado por el Ministerio al Príncipe de Cobourg con noticia del próximo armisticio, y el otro por el Enviado de Prusia al Gran Visir. Corre por cierto que aquel Ministro Otomano asistirá al Congreso de Bucharest, y tambien se espera envíe la Emperatriz un Plenipotenciario Ruso.

Las últimas noticias publicadas sobre la conquista de Czettin son las siguientes.

„Informado el General Baron de Wins de que el Baxá de Travnik se adelantaba con mucha priesa y un numeroso Ejército al socorro de la pla-

plaza, mandó el 20 de Julio se hiciese contra ella un fuego de artillería gruesa mucho mas vivo que hasta entónces, y que los Voluntarios se acercasen con el mayor secreto á las murallas, llevando materias combustibles para incendiar á la Ciudad. A fin que no sucediese alguna desgracia por nuestros cañones, se previno que á cierta señal de los Voluntarios dirigiese sus tiros por alto la artillería. Pegóse con efecto el fuego en la plaza, y tomó tan rápido vuelo que quando los enemigos lo advirtieron ya no era posible apagarlo. Muchos de ellos intentaron librarse saliendo por la puerta del otro lado para entrar en el bosque inmediato, ó juntarse con los Turcos, que se adelantaban á sotenerlos; pero hallándose apostado en aquella parte nuestro Cuerpo Franco los derrotó, y pocos horaron la vida. Sin embargo, toda la guarnicion procuraba huir del castillo, y viendo esto los nuestros subieron otros Voluntarios á las murallas sin gran obstáculo, baxo la direccion del Príncipe de Lichtenstein, de los Condes de Kinski y Giulay, del Baron Caloth, y del Mayor Wiese. Luego que entraron en la fortaleza hallaron á varios Turcos escondidos en las casamatas, de donde no querian salir; pero los sacaron nuestras tropas y les diéron muerte sin que los Oficiales pudiesen impedirlo. El asalto duró 3 horas. Un repuesto de pólvora que durante el ataque se voló en el castillo, contribuyó mucho á aumentar el desorden y la consternacion de los Turcos. Cogimos 151 prisioneros, entre ellos 22 hombres, los demas eran mugeres y niños. Halláronse en la fortaleza 200 quintales de pólvora, 7 cañones, 16 morteros, y otras municiones. Los saqueadores hicieron algun botin. Esta conquista nos costó 17 muertos y 31 heridos, entre estos el Teniente Coronel Conde de Giulay. Los demas cuerpos Otomanos que se hallaban á corta distancia, luego que viéron á Czettin en nuestro poder, huyéron apresuradamente, quemando los bagages que no pudieron llevarse. Consistia la guarnicion en 500 hombres."

El 25 del pasado falleció en Presburgo á los 81 años de edad el Baron de Graeven, Teniente Feld-Mariscal de los Exércitos Austriacos, Xefe de un Regimiento de Húsares, y Caballero del Orden Militar de Maria Teresa.

Breslau 8 de Agosto.

Ha llegado de Viena aquí Mr. Jacobi, Ministro del Elector de Brandemburgo cerca de S. M. Apostólica.

Mañana se espera al Conde de Hertzberg, primer Ministro del Gabinete. Al dia siguiente vendrán á formar esta guarnicion los 3 batallones de Guardias, el de Rohdig, y los Regimientos del Príncipe Real y del Duque de Brunswick. El de Gens d'Armes y los de Guardias de Corps se acuartelarán en los arrabales: los de Húsares de Eben en las aldeas inmediatas; y el resto de los dos primeros Exércitos en la parte de Silesia que ocuparon hasta ahora. Se cree vuelva á Brandemburgo el tercer Exército, que está mandado por el Duque Federico de Brunswick, y se hallaba entre Schmiedeberg y Hirschberg; ahora se ha acuartelado en el distrito de Sagan y cerca de Naumburgo á orillas del Bober.

El dia 11 llegará aquí el Rey con el Príncipe Real, el Duque Carlos

los de Brunswick, y la demas comitiva de S. M.

Colonia 12 de Agosto.

Los Generales Austriacos que han muerto durante esta guerra, por el fuego de los enemigos, ó por enfermedades, son los Felds Mariscales Haddick, Laudon, Pallavicini y Lichtenstein, y los Generales Rouvroy, Fabris, Bechardt, Anhalt-Cothen, Khun, Schindler, Thurn, Bubenchofen y Graeven.

Escriben de Viena que tres horas despues de haber salido de allí el Conde de Lusi, llegó un correo del Rey de Prusia que le llevaba pliegos; y no hallándole los entregó á Mr. Jacobi, quien inmediatamente despachó un expreso que le alcanzase y se los entregara. Se asegura que la Corte de Inglaterra ha nombrado un Ministro que asista en nombre de aquel Soberano á las conferencias de Bucharest.

Tambien corre que se trata de formar un campo de 4000 hombres de tropas Alemanas cerca de Pest en Hungría, con motivo de proporcionar al Rey de las Dos Sicilias el gusto de verlas maniobrar. Añaden que ya se han expedido órdenes á algunos Regimientos existentes en Moravia, para que marchen á aquel parage.

Algunos avisos de Varsovia expresan que las tropas Polacas han formado varios campos, uno cerca de Cracovia, otro en Dubno y Radziwilow, y el tercero en Ukrania. El quartel general de este último está en Tulcsin. El Ejército de Lithuania se ha dividido en dos cuerpos, é igualmente se hallan acampados.

Ademas de haberse demolido las fortificaciones de Bender, se habla de executar otro tanto con las de Oczakow y Akierman.

El Ejército Ruso espera en Ukrania el éxito de las negociaciones de Reichenbach, y está pronto á obrar ofensivamente si lo exigiesen las circunstancias. Se asegura que el Gabinete de Petersburgo ha destinado á los Baskires y los Calmucos para guarnecer las fronteras de la Rusia Blanca.

Lóndres 18 de Agosto.

Escriben de Torbay que el Almirante Howe llegó allí el 14 con 6 navios de línea y otros 4 buques, y se incorporó con la esquadra surta en aquel puerto, la qual se compone actualmente de 31 navios de línea, muchas fragatas, chalupas y brulotes. Todos estos buques llevan víveres para quatro meses, con el correspondiente repuesto de municiones de guerra.

En Spithead se contaban el dia 15 seis navios de línea armados, once fragatas y otros ocho baxeles de guerra de menor porte. La esquadra Holandesa se hallaba aun entónces en aquella rada.

De Chatham avisan que sin embargo de las disposiciones pacíficas de diferentes Cortes, no se ha suspendido la actividad en las obras de aquel Departamento. La artillería de Marina hace frecuentemente exercicio de cañon con mucha exáctitud y aprovechamiento de sus individuos.

Estaba el Rey en ánimo de ir á Portsmouth; pero habiendo resuelto inocular á la Princesa Amalia, suspende su viage hasta que se restablezca S. A.

En la Gazeta de la Corte se ha publicado que los premios y gratificaciones señalados á los marineros Irlandeses, que se presentan para servir en la esquadra, no se pagarán de aquí adelante en Inglaterra, habiendo la Irlanda juntado fondos para este objeto. No por esto se suprimen las gratificaciones, sino que las de los Irlandeses se darán en aquel Reyno, y las de los Ingleses en este.

Del estado comparativo de las rentas de la Gran Bretaña en diferentes épocas, resulta que en tiempo de Guillermo el Conquistador ascendian á 400⁰ libras esterlinas; reynando Henrique III no pasaron de 80⁰; Henrique VI solo tuvo 65⁰; en tiempo de Cromwel llegaron á 1.517,247, y en el reynado de Jacobo II á 2.001,885. Finalmente en el actual reynado, en 1788, ascendieron á 15.572,991 libras.

Notan algunos papeles nacionales que desde la entrada de Mr. Pitt en el Ministerio 6 antiguos Condes, Vizcondes y Barones han sido nombrados Marqueses; 10 Vizcondes y Barones, hechos Condes; 4 Pares de Escocia y 8 de Irlanda han sido creados Pares de Inglaterra; 22 particulares sin título elevados á Pares; y otros tres se han concedido á parientes colaterales, que no tenian derecho á esta gracia.

Haya 12 de Agosto.

El Encargado de Negocios de Francia en esta Corte ha entregado á SS. AA. PP. una Nota, comunicándoles que algunos Franceses establecidos en la parte de la isla de S. Martin perteneciente á la Francia, pasaron armados al principal pueblo de la parte Holandesa de la misma isla, y forzando la cárcel sacaron á un Frances que estaba en ella por deudas. Diéron libertad á los demas presos, y maltrataron á la centinela. Luego que S. M. Christianísima tuvo noticia de este suceso mandó avisarlo á SS. AA. PP., expresando quanto sentia semejante hecho, el qual desaprobaba formalmente como tan contrario al buen orden y á las leyes fundamentales de la justicia.

Respondieron los Estados Generales que apreciaban tanto mas la atencion del Rey Christianísimo en darles parte de dicho acontecimiento, quanto aun no lo habian sabido de oficio; que les ha sido de mucha satisfaccion hallar en este paso de S. M. las señales de afecto y benevolencia hácia la República de que les ha asegurado otras veces; que por su parte desean corresponder á estas disposiciones del Rey, mediante el mayor desvelo en conservar la buena armonía é inteligencia que subsiste entre la Francia y la República; y creen que en la presente ocasion no pueden dar mejor prueba de ello, que mirando desde ahora como concluido este asunto.

En virtud de órdenes del Almirantazgo del Mosa, dadas á solicitud del Ministro del Rey de Hungría, se ha embargado una remesa de armas que se enviaban á Brabante.

Paris 27 de Agosto.

Mr. de Prony, Ingeniero é Inspector de puentes y calzadas, ha tenido la honra de presentar al Rey la primera parte de su „Tratado de arquitectura hidráulica”; cuya obra permitió S. M. se le dedicase, habiéndole informado Mr. Villequier ser de mucha importancia y utilidad.

Nápoles 14 de Agosto.

Ayer se celebró con gala en Palacio é iluminacion en todos los teatros de esta Capital el cumpleaños de la Reyna.

El Duque de Sicignano, hijo del Príncipe de Montemileto, ha venido á esta Corte despachado desde Viena para presentar á este Soberano las capitulaciones matrimoniales de las dos Princesas con los dos Archiducos, y la renuncia que ha hecho el Rey de Hungría y Bohemia del Gran Ducado de Toscana á favor del Archiduque Fernando, destinado para esposo de la 2.^a Princesa de Nápoles Luisa María Amalia. S. M. ha nombrado Gentilhombre de Cámara al mencionado Duque.

A 6 del corriente llegó tambien aquí el Príncipe Ruspoli, Embaxador extraordinario de S. M. Apostólica, para hacer la demanda formal de las dos mencionadas Princesas: el 7 tuvo audiencia privada el General Acton, Secretario de Estado, quien el dia 9 le dió un espléndido banquete, á que concurriéron muchos Caballeros y Damas de la primera distincion: el 12 hizo su entrada pública con mucha pompa y acompañamiento; y hoy entregó á S. M. las credenciales para su comision, la qual desempeñó en el mismo acto.

Mañana se celebrarán los esponsales, representando el Príncipe de Nápoles á los dos novios en virtud de poderes que para ello tiene.

Con motivo de estos dos casamientos ha dado nuestro Soberano nuevas pruebas de beneficencia y amor á sus vasallos. No solo se ha negado á que estos contribuyesen á los gastos indispensables en semejantes ocasiones, segun se ha practicado otras veces, sino que ha querido que sacasen alguna ventaja de esta feliz circunstancia. En iguales casos se solemnizaban siempre estos sucesos con fiestas públicas: mas informado S. M. de que se gastarian al pié de 700 ducados del pais en los regocijos, resolvió se invirtiera esta suma en alivio de sus vasallos necesitados; y ha mandado repartirla en limosnas y dotes de doncellas pobres así de este Reyno como del de Sicilia.

Son preciosísimos los regalos hechos á las dos novias, y se han expuesto en dos salas de Palacio, donde puede verlos qualquiera persona decente. Entre ellos hay un soberbio ropage de invierno, que la Emperatriz de Rusia ha enviado á la Princesa mayor: es fondo de tisú con flores, recamado de perlas y brillantes; y por la riqueza, hermosura y buen gusto que en él compiten, ha merecido la atencion de las gentes.

Para el mando de la esquadra en que han de embarcarse SS. MM. en Barleta está nombrado el Capitan Fortiguerra. Compónese de 3 fragatas, 3 corbetas, 2 xabeques y otras tantas galéotas. Así que desembarquen los Soberanos en Fiume, volverá aquí dicha esquadra, y luego irá á Liorna, á donde aseguran que SS. MM. vendrán desde Viena pasando por Toscana. De allí se restituirán á esta Capital en los propios buques á fines de Octubre.

Madrid 10 de Setiembre.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Sta. Iglesia Primada de Toledo á D. Joseph Ortega Alvarez, Canónigo Doctoral de la Real Colegiata de S. Ildelfonso: para una Racion de la Colegiata de Xerez de

de la Frontera, Diócesis de Sevilla, á D. Francisco Saborido y Garrido, Beneficiado de la Parroquia de S. Nicolas de la Ciudad de Soria: para una Capellanía titulada de la Reyna Doña Margarita, fundada en la Parroquia de S. Lorenzo de Valladolid, á D. Tirso Rogel Chicote: para el Beneficio simple servidero de la Parroquia de S. Juan de la Villa de Moya, Diócesis de Cuenca, á D. Agustin Garcia y Aranda, Cura de la de la Villa de Cantoria en el Obispado de Almería, haciendo obligacion de servirlo por sí mismo: para la Prestamera Beneficio simple de la de Lagartera, Obispado de Avila, á D. Leon Garcia Culebro: para el Beneficio de la de S. Miguel de la Villa de Arévalo y para el Préstamo de la de S. Pedro de la misma Villa, en dicho Obispado de Avila, á D. Antonio Garcia, mediante no haber tenido efecto la gracia del Beneficio de Paulas del Agua, Diócesis de Búrgos, para el que S. M. le habia nombrado: para el Curato rural de la Madalena de la Ciudad de Plasencia á D. Lorenzo Tirado: para el Beneficio simple de la Villa de Castromocho, Obispado de Palencia, á D. Miguel Ramon de Vergara: para el de Hinojal en el mismo Obispado á D. Juan Mathé: para el de la Parroquia de la Villa de Piña y para el de Villaherreros en la expresada Diócesis á D. Juan Hermenegildo Jubera; y para el Beneficio Préstamo de Santa Eulalia de Hambres, en el Obispado de Oviedo, á D. Rafael Diez de Texada.

Historia crítica de España y de la cultura Española: obra compuesta en Castellano por D. Juan Francisco de Masdeu: tomo 8.^o España Romana: historia de la religion, gobierno y cultura de la España Romana. Se hallará con los antecedentes en casa de Sancha, á la Aduana vieja.

Carácter, costumbres y talento de las mugeres en diferentes siglos: obra escrita en Frances por Mr. Thomas, individuo que fué de la Academia Francesa, traducida por D. Alonso Ruiz de Pifia. Véndese en la Libreria de Nicasio, carrera de S. Gerónimo.

Discurso sobre la educacion fisica y moral de las mugeres: por Doña Josepha Amar y Borbon, Socia de mérito de la Real Sociedad Aragonesa, y de la Junta de Damas unida á la Real Sociedad de Madrid: un tomo en 8.^o Véndese á 8 rs. en papel, 8 y $\frac{1}{2}$ á la taística, 9 en pergamino, y 12 en pasta, en casa de Fernandez, frente á S. Felipe. Habiendo tenido presente la autora lo mas útil de quanto han escrito antiguos y modernos sobre un asunto de tanta gravedad é importancia, ha procurado reunir estas doctrinas, añadiendo á ellas varias reflexiones que la han parecido convenientes para completar el plan de educacion que se propone. La concision, claridad y método de esta obra facilitan mucho su lectura é inteligencia á todas las madres de familias que deseen instruirse en los medios mas seguros para evitar la pérdida de sus hijos, causada muchas veces por el mal régimen en la preñez y lactancia. Al mismo tiempo hallarán todo quanto pueden apotecer para educar sólidamente á sus hijas en las obligaciones de su sexo, y darlas toda la instruccion posible en utilidad del Estado. Para los que quieran noticias mas extensas sobre los varios puntos que aqui se tratan, se presenta en el último capitulo de esta obra el catálogo de las que conocemos mas á propósito entre Griegos y Romanos, y de las que en los tiempos modernos se han dado á luz por las naciones mas cultas.

Discernimiento de los espíritus, escrito en Italiano por el P. Juan Bautista

Escarameli, de la extinguida Compañía, y traducido al Castellano. Se explican en esta obra las tres especies de espíritus divino, diabólico y humano: como se engendran dentro de nosotros: quales son los caracteres de uno y otro: modos con que el espíritu divino obra para llevar suavemente las almas al bien: astucias é ilusiones que urde el espíritu diabólico para alejarlas del bien y conducir las al mal: quando se une el espíritu humano con el divino, y quando con el diabólico y sus ministros. Se explican los medios con que los Directores de almas puedan discernirlos; la obligacion que tienen para ello; y los instintos de espíritus dudosos: un tomo en 4.^o Véndese en las Librerías de Hurtado, calle de las Carretas; y de Domingo Alonso, calle de la Almudena.

Espíritu de los mejores Diarios. Mes de Agosto de 1790. Contiene el examen filosófico de esta quèstion: ¿las ciencias han corrompido las costumbres? Carta sobre la naturaleza del fuego: de las hilazas, comercio y precio de las lanas en Inglaterra: Memorias sobre la agricultura de Portugal y sus conquistas: discurso sobre el arte de escribir, considerado con respecto al órgano de la palabra: carta sobre una aurora boreal: investigaciones filosóficas sobre la belleza ideal considerada como objeto de todas las artes de imitacion: apología del ayuno: carta de un viajante por la Rusia que contiene una relacion circunstanciada del estado de las artes y de las ciencias en Petersburgo: de las leyes penales: carta sobre los Intendentes: del estilo sublime, y del dibuxo entre los Griegos: extracto de una carta de Lóndres que anuncia el descubrimiento hecho por Mr. Herschel de la rotacion del anillo de Saturno: noticia sobre las Academias Turcas: historia de las rentas públicas de Inglaterra: observacion de un parto por el conducto natural, executado en una muger difunta en lugar de la operacion cesárea: carta 24 sobre el gesto, la pantomima, y la accion teatral: descripcion de las Bibliotecas públicas de Constantinopla: noticia de la persona y escritos de Salomon Gesnero, y del estado actual de la poesia en Alemania: coleccion de todos los viages hechos al rededor del mundo por las diferentes naciones de Europa: manual del Farmaceuta, ó instruccion sobre los diferentes estudios necesarios á los que han de cultivar la farmacia. Se hallará con los anteriores en la Librería de Llera, plazuela del Angel.

Dos compendios por preguntas y respuestas: uno de la Gramática castellana, y otro de la Ortografía compuestas por la Real Academia Española; los quales para aprovechamiento de sus discípulos ha formado D. Antonio Mesa, Preceptor de Primeras Letras en la villa de Olmedo. Se hallarán en casa de Blanques, calle de las Carretas num. 2.

El premio de la humanidad: comedia nueva en tres actos por D. Gaspar Zavala y Zamora, representada por la Compañía de Martinez en Setiembre de este año. Se hallará con otras nuevas, á 2 rs. cada una, en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe; de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto calle de Alcalá; en el del Diario frente á Sto. Tomas; y en Cádiz en casa de Pajares.

Segundo quaderno de los pavimentos de Rielves, publicados en la Gazeta número 9 de este año. Consta de nueve estampas grabadas con colores, á las quales se han añadido dos nuevas que representan otros dos pavimentos Romanos hallados en las cercanías de la villa de Jumilla en el Reyno de Murcia. Véndese en la Imprenta Real.

Vista de la Plaza mayor de Madrid al tiempo de manifestarse el fuego en la noche del 16 de Agosto de este año; y de los estragos que hizo el primer dia. Véndese á 2 rs. en la Librería de Escribano, calle de las Carretas; en el puesto del Diario calle de Toledo; y en Cádiz en casa de Sabid.